



Medienmitteilung vom 10. Juli 2009

Departement Gesundheit

Einzigster Partner im deutschsprachigen Raum

ZHAW beteiligt sich neu am europäischen Master in Ergotherapie

Die Ergotherapie in der Schweiz ist einen Schritt weiter: Das ZHAW Departement Gesundheit wirkt zum ersten Mal beim konsekutiven Masterstudiengang in Ergotherapie mit. Während der Bachelorabschluss die Voraussetzung darstellt, um den Beruf auszuüben, qualifiziert der European Master of Science in Occupational Therapy (OT-EuroMaster) für anspruchsvolle Positionen in Leitung, Forschung und Lehre. Nächster Start des Kooperationsmasters ist im kommenden Januar. Angeboten wird dieser durch vier prominente Hochschulen in Europa: die Hogeschool van Amsterdam, das Karolinska Institutet in Stockholm, die CVU Syd Naestved in Dänemark sowie die University of Brighton. In Winterthur findet ebenfalls ein Modul statt.

„Der konsekutive Masterstudiengang in Ergotherapie stellt einen wichtigen Baustein auf dem Weg der Professionalisierung des Berufs in der Schweiz dar“, sagt Christiane Mentrup, Leiterin des Instituts für Ergotherapie des ZHAW Departements Gesundheit. „Die rasch fortschreitende Entwicklung im medizinisch-sozialen Bereich und die zunehmende Komplexität ergotherapeutischer Arbeit in einem anspruchsvollen Gesundheits- und Sozialsystem erhöhen die Herausforderungen, denen sich die Berufsgruppe stellen muss. Ziel dieser forschungsorientierten Ausbildung mit europäischem Fokus ist die Sicherung einer hohen Qualität ergotherapeutischer Arbeit an den Klientinnen und Klienten.“

Internationale Mobilität

Mit dem Master of Science (MSc) in Ergotherapie wird der Anschluss an europäische und weltweite Bildungsstandards gesichert. In einigen europäischen Ländern gehören Masterangebote bereits seit vielen Jahren zur festen Möglichkeit der Weiterqualifikation für Ergotherapeutinnen und -therapeuten. Dank der Kooperation in einem konsekutiven Masterstudiengang steigt die Behandlungsqualität in der Schweiz und die Wettbewerbsfähigkeit der Berufsgruppe im Ausland. Der Masterstudiengang startet im Januar 2010 mit dem ersten von sechs Modulen an der University of Brighton in Eastbourne. Dieses Modul beinhaltet das Studium von Konzepten zur Betätigung, dem Fokus der Ergotherapie, sowie zur Forschung.



In Winterthur werden die Masterstudierenden im November 2010 das vierte Modul absolvieren. Inhalt davon ist die Auseinandersetzung mit ergotherapeutischen Assessments anhand quantitativer Forschung. Die Ko-Modulleitung übernehmen Dr. Julie Page, Leiterin Forschung des ZHAW Instituts für Ergotherapie, sowie Professor Dr. Anders Kottorp. Er ist Leiter der Abteilung Ergotherapie am renommierten Karolinska Institutet in Stockholm, das für die Verleihung des medizinischen Nobelpreises bekannt ist. Kottorp unterstützt das ZHAW Institut für Ergotherapie bereits bei der Vorbereitung des Moduls. Er verfügt über langjährige Forschungserfahrungen und hat zahlreiche innovative Instrumente zur Messung und Evaluation von Alltagshandlungen verschiedener Zielgruppen entwickelt.

Europäisches Diplom

Das ZHAW Institut für Ergotherapie tritt in dieser Phase als externer Dienstleister auf. Der Masterstudiengang wird nicht staatlich, sondern mittels Gebühren finanziert. Der Antrag für die Bewilligung des EuroMasters als ein in der Schweiz staatlich bewilligter und akkreditierter Masterstudiengang ist in Vorbereitung und wird voraussichtlich im kommenden Herbst eingereicht.

Im geplanten Masterstudiengang der Zürcher Fachhochschule wären die Studierenden der Schweiz ab dem Zeitpunkt der Genehmigung auch an der ZHAW immatrikuliert und würden zusätzlich zum europäischen Diplom der Hogeschool van Amsterdam ein Abschlussdiplom der ZHAW erhalten. Der EuroMaster in Ergotherapie wird bereits seit 1999 angeboten. Die Akkreditierung des gesamten MSc-Programms durch eine holländische Agentur wurde 2004 erfolgreich durchgeführt und wird derzeit erneuert. Anmeldeschluss für den nächsten zweijährigen Masterstudiengang in Ergotherapie ist am 15. September.

Weitere Informationen unter:

www.gesundheit.zhaw.ch
www.ot-euromaster.nl/

Kontakt:

ZHAW Departement Gesundheit, Christiane Mentrup, Leiterin Institut für Ergotherapie, Telefon 058 934 63 05, E-Mail christiane.mentrup@zhaw.ch

ZHAW Departement Gesundheit, Ania Biasio, Kommunikationsbeauftragte, Telefon 058 934 63 84, E-Mail ania.biasio@zhaw.ch